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「成し遂げる accomplish」 

校長 野口 直樹  

 体育館から威勢のよい「ソーラン、ソーラン」という声が校長室まで聞こえてきます。運

動会が大好きな私は、体育館へと向かいます。今、学校では運動会に向けた取り組みが各学

年において生き生きと行われています。毎朝、校長室に健康観察簿を届けに来る子どもたち

に、「運動会何をやるか（表現運動）」について尋ねています。「ソーラン節」「ダンス」等の

答えを聞いた後に続けて、「運動会楽しみですね」というと全員から「はい」と返ってくると

いいのですが、そうはいきません。「ちょっとダンスは苦手で」とか「かけっこビリになった

らいやだな」と答える子もいます。そんな時は、「気持ちはわかりました。でも、一人一人に

役割があるのでそこを考えて取り組んでください」と伝えています。そのようなやり取りも

あり、子どもたちに、小さなことの積み重ねが、自分の役割をやり遂げることが大切である

ということを伝えたいと考えていたところ、ぴったりの言葉に出合い全校朝会で紹介しまし

た。それは、「I long to accomplish a great and noble task, but it is my chief duty 

to accomplish small tasks as if they were great and noble.」（私は、偉大で気高く崇高

な仕事を成し遂げたいと思っています。でも、私がしなくてはならないことは、ちっぽけな

仕事でも、偉大で気高く崇高な仕事と同様に立派にやり遂げることなのです。）という、ヘレ

ン・ケラーさんの言葉です。自身の役割を理解し、その役割の大小関係なく真摯に取り組み

やり遂げる。社会で暮らしていく上で、とても大切なことだと考えます。 

 学校では、学級での係・当番活動、5・6年生になれば、それらに委員会活動も加わり、子

どもたち一人一人に役割が与えられます。また、行事でも同様に学年に応じた役割がありま

す。運動会で考えたとき、子どもたちは、それぞれの学年で、自分が参加する種目に全力で

取り組みます。これも役割です。そして、学年が進むにつれ、その役割はただ全力であれば

よいというわけにはいかなくなります。高学年の先輩たちは、後輩たちに、その力強さ、精

度の高さ・美しさを表現することが求められます。これは、何も表現運動だけに限ったこと

ではありません。走る姿、団体競技においてチームとしてのまとまり等で、それを見せるの

です。さらに 6 年生の子どもたちは、競技以外にも運動会を陰で支えたり、盛り上げたりす

る役割も加わります。6年生は大変です。でも、ここでの学びは、この後の子どもたちの未来

につながっていくと私は考えます。ですから、担任の教師たちも同様に考え、必死に真剣に

指導をしています。その成果を、全学年一堂に会して見合いたいと考え、今年度の運動会は、

27日（金）を児童鑑賞日として、全校児童でお互いの表現運動を見る機会としました。（当日

は雨で実施できず、、リハーサルの動画の視聴となりました。） 

 5月 28日（土）運動会をご参観いただく皆様には、昨年度同様、様々な制約の中でご覧い

ただくことになりますが、青南小学校の素敵な子どもたちと教師が一体となって作り上げる

運動会をお楽しみいただければと考えております。 

 ともあれ、当日が、日差しが優しく、微風が吹き最高のコンデションとなるよう願いつつ、

子どもたちにとって最高の思い出と成長が得られる日となるよう全力で取り組みます。青南

小学校を支えてくださる、保護者の皆様、地域の皆様、応援よろしくお願いします。 

 

  

 

 

 
令和４年５月２７日 

港区立青南小学校 

校長 野口 直樹 
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６月の生活目標 

【安全に気をつけて生活しよう】 

生活指導 

６月は、１年の中で一番雨の降る日が多くなる季節です。そのため、外遊びが大好きな

子供たちにとっては、気分転換が難しくなる時期になります。雨の日の遊び方については、

「遊びの約束」を基に各クラスで話し合い、静かに教室の中で過ごすこととなっています。

約束を守らないと、安全な生活は送れません。けがをしたり、けがをさせたりしないで安

全な学校生活を送れるよう、指導していきます。 

 また、６月は「ふれあい月間」として、子供たちにアンケートを実施します。内容は、い

じめ、学校生活や家庭での不安や悩みについてです。アンケートをもとに面談しながら、

子どもたちの心に寄り添い、一人一人が安心して学校生活を送れるよう支えていきます。 

 

 

道徳授業地区公開講座 

道徳部 

6月１８日(土)に道徳授業地区公開講座を行います。今年度は、道徳授業外部講師による講演

会は、コロナ感染症拡大防止の観点から、中止となります。また、授業参観の仕方が例年とは異な

り、1・２・３校時それぞれ２学年ずつ道徳授業の公開をします。 

１校時（８：５５～９：４０）    3・4年生 

2校時（９：４５～１０：３０）  2・5年生 

3校時（１０：５５～１１：４０） 1・6年生  

道徳の時間は、お話の中の人物の気持ちを考えたり、クラスの友達の意見を聞いたりする中で、

道徳的な考えを、様々な方向から深めたり広げたりしています。 

ぜひ、ご家庭でお子さんと一緒に授業で考えたことについて話し合ってみてください。 
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【 １年 】 

  入学してから、約 1か月半が経ちました。子どもたちは、学校の生活に慣れてきて、自分のことを

一生懸命行っています。登校して元気に「おはようございます。」という姿を見ると、学校の一員にな

ったと感じます。楽しく生活できるように、自分の力を発揮してほしいと思います。 

 ５月には、担任以外の先生方や主事さんの名前を覚えるために、サイン集めを行いました。「失礼

します。」「今、お時間よろしいですか。」「私は、1年〇組の〇〇です。」「先生の名前を覚える為に、

サインをお願いします。」という台詞を覚え、学校中、先生や主事さんを探して歩きました。サインを

もらう時に、話をしている様子は微笑ましかったです。「今日は〇人の先生と話をしたよ。」と、話す

子どもたちの顔がとても自信にあふれていました。 

 初めての運動会に向けての練習も頑張りました。リズムに乗って弾むように踊ること、笑顔で最後

まで取り組むことが目標です。当日は、頑張っている子どもたちにたくさんの拍手をお願いします。 

 

【 ５年 】 

  この４月から高学年の仲間入りを果たした５年生、早速様々な場面で活躍しています。初めての

委員会では、「副委員長になったよ。」「人参の収穫がたのしみ！」「初めての放送ちゃんと聞いて

いてね！」と嬉しそうに報告し合う姿がありました。縦割り班では、１年生のお迎えという役割をしっ

かりと果たし、最高学年６年生を支えることができました。日常生活や学習ですべきことも増え、行

事や役割で忙しさが増していっても、今のやる気や楽しむ気持ちを持ち続けてほしいと思います。 

 運動会の練習では、立候補で集った実行委員たちが、とても頑張りました。休み時間に話し合い

や練習を重ね、学年練習ではみんなの手本として前で踊ったり声をかけたりしました。みんなも実

行委員の思いに応える形で、全力で練習に取り組みました。仲間の頑張りを認め合い、高め合え

る関係性をこれからも大切にしていってほしいです。当日は表現だけでなく、徒競走や長縄跳びで

も、団結し全力を尽くす子どもたちにご期待ください。 

【 音楽 】 

 昨年は、緊急事態宣言により、歌唱、器楽、鍵盤ハーモニカ、リコーダー共に音を奏でるための制

約があり、なかなか子どもたち一人ひとりの歌声や、演奏を聴くことができないままの状況が続き

ました。暫くは、低学年・高学年共に、鑑賞中心に学習を進めていましたが、今年度は、マスクこそ、

しっかりしながらではありますが、子どもたちの歌声が聴けるようになりました。 

校歌の歌声や、のびのびと歌う季節の歌声が聴こえ、昔から伝わる「朧月夜」の歌詞にメロディ

をのせながら、穏やかに歌う 6年生の歌声が心地よく響きわたる時間を過ごすことができていま

す。子どもたちの歌声は、力を与えてくれます。 

今年から高学年の仲間入りをした 4年生では、3年生から学習しているリコーダーに自信をも

って、美しい音色を奏でています。今後も、感動的な表現活動ができる喜びを子どもたちと共に味

わっていきたいと思います。 
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 【 計画委員会 】 

  計画委員会は、他の委員会のように常時活動がありません。そのかわり、子どもたちがやりた

いことを考えたり、行事に関わるスローガン作りなどを行ったりして、学校をより良くするために、ま

た、より盛り上げるために、何ができるかを考えていきます。 

１年間、子どもたちがどんなことを考えてくれるのか、これからの活動が楽しみです。今年度は早

速、運動会のスローガンを考えました。全校児童のことを考え、話し合う計画委員会・代表委員会

の児童の姿はとても逞しいです。 

代表委員会では、各委員会の委員長・計画委員・４年生の各クラスの代表委員の計２８名が月

に一回程度集まり、委員会紹介集会や開校記念集会などの準備をしています。また、青南小のキャ

ラクター「あお・みなみ・さくら」も、開校１１０周年の際に、代表委員が全校に募集して生まれたも

のです。今年度も２８名で力を合わせ、活動していきます。       

 

 
【 放送委員会 】 

  令和 4年度の委員会がスタートし、朝の登校時間帯に明るい音楽が流れるようになりました。 

「みなさん、おはようございます！」 

放送委員会の子どもたちが、1日の学校生活の始まりを告げます。毎朝、当番の子が早い時間

から放送室に向かい、全校生徒に向けて放送の準備をしています。時間を守り、事前に打ち合わ

せをすることで、毎日安定した放送活動に取り組んでいます。 

給食の時間には、その日の献立や音楽を流す通常の活動に加えて、『企画』を考えることもあり

ます。今年度は早速、先生にリクエスト曲を聞いて流したり、新しく来た先生を中心にクイズなどを

作って放送したりする『企画』がスタートしました。今後は、子どもたちの中からリクエストを募るな

ど、自分たちの生活に関わるような所からも『企画』を生み出していってほしいと思います。 

全校生徒が視聴者の放送委員会は、今日も元気に放送中です。 

【 ボードゲームクラブ 】 

  今年度、ボードゲームクラブは２０名で活動しています。第一回目のクラブ活動で何をやりたい

か希望を聞き、将棋、オセロ、チェス、ダイヤモンドゲーム、人生ゲームをやりたいという希望が出て

きていたので、１年間を通して行っていく予定を立てました。 

  先日、第二回目のクラブがありました。早速チェスと将棋を行い、それぞれ集中して行っていまし

た。４５分ではなかなか勝負がつかなかったようですが、楽しく活動することができました。ボードゲ

ームクラブは４～６年生までいるので、学年を超えボードゲームで仲を深められるように対戦相手

やグループ編成などを工夫しながら活動していく予定です。 

  知っているボードゲームだけでなく、知らないボードゲームにもそれぞれ挑戦し、学び合いながら

遊べるボードゲームの種類を１年間を通して増やしていって欲しいと思います。 


